

Dramatischer Club Alpenröserl e. V.

Mitglied im Verband Bayerischer Amateurtheater e.V.

Dramatischer Club Alpenröserl e.V. Email: mail@alpenroeserl.de

Tegelbergstrasse 19, 81545 München Homepage: www.alpenroeserl.de

Frühjahr 2005

Seit 10 Jahren: Vorhang auf in Sendling!

Am 7. April 1995 haben wir mit der Premiere zu unserem damaligen Stück

"Ein feiner Kerl"

nach umfangreichen Vorarbeiten und Dank großartigen Unterstützung durch viele uns wohlgesonnenen Freunden beim BSC Sendling mit unserem ersten Auftritt eine neue Heimat gefunden. Hier fühlen wir uns aber auch sehr gut aufgehoben und wohlgelitten. Seither spielen wir dort erfolgreich Theater, was uns durch den grossen Zuspruch unserer Zuschauer bestätigt wird.

Heuer feiern wir nun mit der Frühjahrspremiere zu unserem neuen Stück

"Stadlg'hoamnis"

unser 10-jähriges "Sendling"-Jubiläum und hoffen auf eine lange Zukunft an unserer derzeitigen Wirkungsstätte.

Es folgt hier die "Alpenröserl – Historie":

Mehr als 80 Jahre Dramatischer Club Alpenröserl e.V. in München

Am 7. März 2002 feierte der Münchener Theaterverein

Dramatischer Club Alpenröserl e.V. München

bereits sein 80-jähriges Jubiläum.

Wir sind damit Münchens älteste Amateurbühne mit derzeit rund 35 Aktiven aller Alterstufen und beiderlei Geschlechts.



Dramatischer Club Alpenröserl e. V.

Mitglied im Verband Bayerischer Amateurtheater e.V.

gegründet 1922

Mit der Aufführung des Volksstückes "Die Alpenblume" von Ludwig Amuschel wurde der Verein am 7. März 1922 im "Alten Hacker - Keller" auf der Schwanthaler Höhe aus der Taufe gehoben. Sein damaliger Name war " Dramatische Abteilung des Madolinen-KlubAlpenröserl".

Fast 10 Jahre war der Verein eine ziemliche Wanderbühne, denn auch damals war es schon schwer eine feste und geeignete Bleibe zu finden.

Erst im Jahre 1932 haben wir im damaligen Vincenziusheim (dem heutigen St. Rupert) in der Kazmairstrasse 66 eine feste Heimat bekommen. Dort war dann auch für 50 Jahre unser Zuhause.

1982 ist der Verein dann in den Höfbräukeller nach Haidhausen umgezogen und hat dort 13 Jahre lang, trotz der Brandkatastrophe 1987, erfolgreich gewirkt.

Seit dem Frühjahr 1995 sind wir nun in Sendling in der Vereinsgaststätte des BSC Sendling "Zum Freistoß" an der Siegenburger Straße 49 beheimatet.

Hier spielen wir erfolgreich auf der von uns selbst erbauten Bühne.

Jährlich kommen in der Frühjahrs- und der Herbstsaison zwei Stücke mit jeweils 10-12 Aufführungen auf die Bühne. Wir gehen auch sporadisch erfolgreiche Gastspielreisen von Südtirol bis Franken. Auf unserem Spielplan stehen haupt-sächlich Stücke der Kategorie "Bayerisches Volksschauspiel" verschiedenster Autoren, wobei wir uns aber auch nicht vor Experimenten anderer Sparten scheuen.

Die rund 1000 Zuschauer aus der gesamten Region München, die uns jede Saison besuchen, sind für uns der Beweis, dass man mit gutem Amateurtheater durchaus bestehen kann, wenngleich es in einer Großstadt wie München immer schwieriger wird, genügend Mitspieler bez. Mitarbeiter fürs Theaterspielen zu begeistern.

Wir freuen uns deshalb immer auf neue Mitglieder. Ganz dringend bräuchten wir junge Menschen und auch ein paar Männer täten uns ganz gut.

Sollten Sie Lust haben bei uns mitzumachen oder uns kennen zu lernen, dann setzen Sie sich doch bitte mit uns in Verbindung.

Bei uns können sich in jedem Fall theaterbegeisterte Menschen vor, auf und hinter der Bühne entfalten und in einer netten Gemeinschaft einem schönen Hobby nachgehen.

Reden Sie mit uns am Telefon:

Schicken Sie uns ein e-mail an:

Oder kommen Sie einfach einmal zu einer unserer Theateraufführungen.

089 / 40 98 40 Brigitte Gstöttl

mail@alpenroeserl.de

Auf unserer Homepage <u>www.alpenroeserl.de</u> finden Sie übrigens auch alle Aufführungstermine unserer Frühjahrssaison 2005 mit dem Stück "**Stadlg'hoamnis**" von Elfriede Grömer und Christiane Sommerauer sowie auch sonst noch viel Interessantes über uns.



Dramatischer Club Alpenröserl e. V.

Mitglied im Verband Bayerischer Amateurtheater e.V.

gegründet 1922

Auszug aus dem Aufsatz "Fünf Jahrhunderte Laientheater in München" von Volker D. Laturell im Kulturreferat der Landeshauptstadt München

Amateurtheater in München heute

...

Das Überleben als Theaterverein aus den 20er Jahren bis in die Gegenwart gelang in München offenbar alleine dem "Dramatischen Club Alpenröserl". Er wurde 1922 als dramatische Unterabteilung des "Mandolinen-Klub Alpenröserl" gegründet.

Das war in jener Zeit in München kein Einzelfall, denn auch andere Musikvereinigungen hatten theaterspielende Unterabteilungen.

In den ersten Jahren war man ständig auf der Suche nach einem festen Lokal, das schließlich 1931 im "Rupertusheim", Tulbeckstr.27, gefunden wurde (wo übrigens auch der "Dramatische Club München-West" und die "Münchner Caritas Bühne" zu Hause waren).

Es diente bis zum Umzug 1982 in den Festsaal des "Hofbräukellers", Innere Wiener Str. 19, als Spielstätte. Heute wird im Vereinslokal "Zum Freistoss" des B S C Sendling an der Siegenburgerstrasse gespielt.

Der Name allerdings wurde häufiger gewechselt: 1931 "Musik-dramatischer Klub", 1938 "Volksspielgemeischaft Alpenröserl" und mit dem Wiederbeginn 1950 "Dramatischer Club Alpenröserl".

Mehr Kontinuität bewies man bei der Vereinsführung: Bis zu seinem Tod 1970 war Georg Dick 49 Jahre Spielleiter und 40 Jahre Vorstand.

••••

Soviel aus dem Aufsatz von Herrn Volker D. Laturell über unseren Verein.

Der Dramatische Club Alpenröserl e.V. dankt dem Autor für die Genehmigung der auszugsweisen Verwendung seines Aufsatzes.